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超高容量和低成本

的固態硬碟 (SSD) 將加

速機械硬碟的消亡。SSD

的性能增長已經超越了

CPU 的性能曲線。當然

這會讓人們產生疑問：如

何才能充分利用快閃記

憶體的性能？大多數人

會做的第一步是在更多

系統中共用性能，以提高

性能利用率。但是，隨著越來越多的系統共用硬碟，

容量的需求也在增加，這就促使我們需要更大容量

的硬碟。隨著高性能的 NVMe 共用存儲在雲端和可

組合基礎設施中變得越來越普遍，我們將看到對大

容量和低成本 SSD 的需求在不斷增加——在很多情

況下用來取代共用機械硬碟，因為對比機械硬碟，

部署快閃記憶體能帶來更低的總體擁有成本。

如今，SSD 在功耗、空間、輔助硬體整合、可

靠性和相對使用壽命等方面能帶來成本節約已被廣

泛接受，而隨著高性能存儲市場的不斷擴展，這一

趨勢將繼續在 2022 年加速發展。另一方面，機械硬

碟難以達到目前的性能基準水準，也很難像 SSD 那

樣隨著容量的增加而升級性能，因此在未來十年中，

SSD 基本上會使機械硬碟淪落至如今磁帶一般的境

地，僅用於諸如存檔之類的低性能場景。

PCIe 5.0 將對網路連接和加速器產生最大最直

接的影響。業界通常對 PCIe 5.0 這樣的全新一代技

術抱有極大的期望——或許還有點炒作的意思。但

我們都知道體系結構的轉變需要時間，並且通常不

會直接帶來價值，也很難立即部署——PCIe 5. 0 也

不例外。我們預計當今資料中心所面臨的最緊迫的

瓶頸通常與有限的處理能力有關，尤其是針對機器

學習和人工智慧模型訓練等非常並行和專業的工作

負載，它們促使了對應用程式優化加速器分擔引擎

的需求。另一挑戰來自於需要通過網路傳輸大量資

料和檔，因此需要採用 100 千兆、200 千兆、400

千兆甚至更快的網路設備。更強的 PCIe 連線性能對

於克服那些計算和網路瓶頸至關重要 – 它們普遍

存在，也是目前亟待解決的問題。

由於存儲子系統中存在大量並行特性，而且還

是最近才遷移到 PCIe 4.0，所以企業利用 PCIe 5.0

來增強存儲能力的舉措在短期內顯得不是那麼迫在

眉睫。從邏輯層面上分析，更為緊迫的瓶頸來自於

加速和 I/O 性能限制。雖然 PCIe 5.0 存儲確實可以

讓存儲更快、更具可擴展性 ( 這肯定是件好事！ )，

但如果系統由於計算或者 I/O 瓶頸而無法利用額外

的存儲性能，那麼通過增加成本來擴展存儲性能通

常也毫無意義。想要理解這一說法很簡單：如果將

20 或者 24 個高性能 PCIe 5.0 SSD 放入一台伺服

器，那麼在解決方案層面上的性能影響是很小的，

因為在分散式存儲的情況下，這些資料無法全部傳

輸至網路；或者在直連存儲的情況下，大多數 CPU

無法足夠快速地處理這些資料。但是，一旦基於

PCIe 5.0 的高性能網路和加速功能得以普及，企業

將能夠更廣泛地利用 PCIe 5.0 NVMe SSD 所提供

的性能，從而獲得可觀的投資回報。因此，儘管目
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前市場對於 PCIe 5.0 SSD 來說可能還為時過早，

但 PCIe 5.0 網路介面控制器和加速器必將進一步提

升 PCIe 4.0 SSD 能帶來的價值和潛能。

這場疫情讓人們堅信建設混合雲和主機託管是

企業 IT 戰略最關鍵的部分，同時人們也不再將自己

的 IT 定義為非此即彼的本地或者雲端。很多企業已

經認識到想要獲得所需的性能、靈活性和控制力，混

合戰略是必經之路。人們在不久前還普遍認為只有公

有雲才能最終承擔所有應用程式和基礎設施需求，而

企業 IT 部門和私有資料中心則不是那麼重要。儘管

公有雲仍在增長，並為客戶帶來巨大的靈活性和強大

的功能，但企業仍在大力投資資料中心和自身的 IT

部門。很明顯，公有雲和私有雲將共存於未來。

企業在雲基礎設施方面的選擇也在不斷演變。

服務提供者正在尋求智慧邊緣領域的商機，以提供

需要更低延遲甚至資料自主性的服務。但是挑戰在

於，面對疫情，維持員工正常工作和開發基礎設施

來運營資料中心 ( 尤其是在邊緣 ) 是非常困難的。由

此，我們預計託管服務資料中心將繼續在企業的混

合雲戰略中發揮更大的作用。企業也將逐漸認識到

他們能實現的平衡：實現對基礎設施的實質控制——

類似於企業內部私有的資料中心，但並不需要擁有

維護硬體和建立資料中心的員工和專業技術。

2022 年汽車電源預測：虛擬電池技術將幫助電動汽車將重量銳減 25 磅

Vicor

選擇將汽車換成純電動汽車 (BEV) 的消費者，希

望能用大型鋰離子電池組為馬達供電。此外，他們也可

能會驚奇地發現，仍然需要有常規 12 伏 (12V) 電池在

處理許多燃油汽車所需的相同功能。這個有些出乎意料

的發現，可以解釋為汽車製造商正在努力克服一個重大

的設計難題：缺乏一個協調的可擴充供電方案，不僅可

為馬達，而且能為 12V 長期以來支援的所有汽車子系

統供電。

電源需求急劇增加使這種複雜性加劇。純電動汽

車所需的總電源功率比燃油汽車高 20 倍。20 倍的激增

意味著電子裝置的相應增加，這會增加成本、重量、尺

寸以及設計複雜性。

目前的次優解決方案是為電動汽車配備多達三個獨立電池：一個 400V 或 800V ( 牽引電池 ) 以及一

個由 12V 和 48V 次級電池供電的配電系統，因回應時間非常快，從而不再需要單獨的電池。

這種設計困境的最佳解決方案就在於能否讓牽引電池也能與 12V 電池共用。將 Vicor 固態高效率電源

模組轉換器與正弦振幅轉換器結合使用，您可複製 提供 12V 電池的系統需求，實質上就是建立一個虛擬

電池。

這種替換策略不僅允許工程師複製 12V 實體電池的基本屬性，還可幫助他們減輕超過 25 磅的汽車重

量，並可節省足夠的空間，相當於一個隨身攜帶的小型手提箱的大小。2022 年，預計 OEM 廠商將採用這

種模組化的供電方案，他們希望透過增加行駛里程並提高整體效能來實現其汽車產品系列的電氣化和差異

化。

圖說 : 透過建立一種回應速度比 12V 快三倍的「虛擬電池」

來消除額外 12V 電源需求。




